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Прочти и передай другому

Стратегия выработана, 
задачи определены 

Учиться борьбе с фашистами
у Ленина и Сталина!

Почтили память

Коммунисты и активисты 
возложили цветы к памятни-
кам В.И. Ленину во всех горо-
дах и районных центрах ре-
спублики, и почтили его па-
мять минутой молчания. В го-
роде Волжске местным отде-
лением КПРФ в День Памяти 
был проведен митинг.

Утром 22 января 2024 года, 
в первый рабочий день неде-
ли, сотрудники и руководство 
Объединения народных пред-
приятий «Звениговское» в по-
селке Шелангер Республики 
Марий Эл совместно с члена-
ми Бюро Комитета Марийско-

го республиканского отде-
ления КПРФ почтили память 
Владимира Ильича Ленина.

Перед собравшимися вы-
ступили секретари Марийско-
го рескома КПРФ Владислав 
Жезлов и Сергей Царегород-
цев. Они напомнили о роли 
Ленина в мировой истории, о 
важности его идей, о значе-
нии социализма в современ-
ном обществе. Затем участни-
ки возложили цветы к памят-
нику В.И. Ленину на террито-
рии предприятия.

Александр Безденежных

27 января 2024 года про-
шел очередной тринадцатый 
совместный Пленум Комите-
та и Контрольно-ревизионной 
комиссии Марийского респу-
бликанского отделения КПРФ.

Перед началом Пленума по 
доброй традиции первым се-
кретарем Комитета Казанко-
вым И.И. были вручены пар-
тийные билеты вновь всту-
пившим товарищам, а также 
почетные грамоты и подар-
ки юбилярам. Кроме того, в 
этом году впервые были под-
ведены итоги соцсоревнова-
ния между местными отделе-
ниями за 2023 год, по резуль-
татам которого местным от-
делениям занявшим первые 
три места были вручены по-
четные грамоты, а местному 
отделению, показавшему луч-
ший результат, депутат Госду-
мы России Сергей Казанков 
вручил вымпел «Лучшее пар-
тийное отделение».

В ходе проведения Пле-
нума был рассмотрен ряд во-

просов, но основным из них 
являлся вопрос рассмотре-
ния итогов третьего этапа во-
семнадцатого Съезда КПРФ и 
задачах коммунистов Респу-
блики Марий Эл по выполне-
нию его решений. С докладом 
по данному вопросу высту-
пил секретарь Комитета МРО 
КПРФ Владислав Жезлов .

Также в ходе Пленума 
утвердили План работы Ма-
рийского республиканского 
отделения на первое полуго-
дие 2024 года и сроки прове-
дения отчетно-выборных кам-
паний в первичных и местных 
отделениях в 2024 году.

В процессе обсуждения те-
кущих вопросов было уделе-
но достаточно времени пред-
стоящим выборам Президен-
та России и лично кандидату 
от КПРФ Харитонову Николаю 
Михайловичу - стратегия вы-
работана, задачи определе-
ны, дальше только кропотли-
вая работа на общее дело!

23 января, предваряя пле-
нарное заседание Государ-
ственной Думы, перед жур-
налистами выступил Предсе-
датель ЦК КПРФ, Руководи-
тель фракции КПРФ в Госдуме 
Г.А. Зюганов. Предлагаем ва-
шему вниманию текст его вы-
ступления.

— Добрый день! Сегодня 
Государственная Дума при-
мет специальное обращение 
ко всем парламентам мира в 
связи с террористическими 
актами, которые совершает 
нацистско-бандеровский фа-
шиствующий злобный режим 
в Киеве.

Этот режим появился не 
вдруг и неслучайно: они на-
следники гитлеров и ман-
нергеймов, которые душили 
нашу державу, наследники 
той орды — Антанты, которая 
обрушилась на Советскую ре-
спублику.

Только что мы открыли 
уникальную выставку — ис-
полнилось ровно 80 лет сня-
тию блокады Ленинграда: 
этой блокадой фашисты пы-
тались удушить 2,5 миллиона 
граждан города и повергнуть 
нашу державу. Но ничего из 
этого у них не вышло.

Однако для того, чтобы по-
беждать современных тер-
рористов и фашистов нужно, 
прежде всего, учиться у Со-
ветской власти и Советской 
страны. Я об этом говорил и 
Президенту В.В. Путину — не-
случайно он поручил С.В. Ки-
риенко изменить состав вы-
ставки, проходящей на ВДНХ 
— обновили ее, прежде всего, 
результатами достижений Со-
ветской эпохи.

Но достижения Советской 
эпохи олицетворены, прежде 
всего, в образе В.И. Ленина — 
ровно 100 лет тому назад он 
ушёл из жизни, и здесь, ря-
дом, в Колонном Зале Дома 
Союзов, вся страна проща-
лась с ним.

Даже террористы, заслан-
ные иностранной эмиграци-
ей, увидев то горе и почита-
ние, которое оказывал Со-
ветский народ В.И Ленину, не 
осмелились на теракты.

Я считаю, что с террориз-
мом одними резолюциями бо-
роться невозможно. Я изучал 
историю борьбы с этой напа-
стью и должен сказать: почти 
во всех странах применялись 
аналогичные методы — ни-
кто не увещевал террористов 
словами, не справился с ними 
никакими заявлениями и об-
ращениями.

Никто не вёл с ними пе-
реговоры, потому что они не 
дают результата — везде меры 
принимаются самые жесткие 
и серьезные. И я считаю, что 
нашим службам безопасно-
сти надо внимательнее изу-
чить тот опыт ведения борьбы 
с террором, бандитами и фа-
шистами, который имела Со-

ветская страна.
Мы расколотили первую 

Антанту, которая забралась 
в нашу страну, разделив ее 
на 20 кусков: 14 буржуазных 
стран решили придушить Со-
ветскую страну — это был ди-
кий террор и организация 
первых концлагерей в Архан-
гельской области.

Что же сделал В.И. Ленин? 
Он, в первую очередь, после 
свершения Великой Октябрь-
ской революции в трехднев-
ный срок создал рабоче-
крестьянскую милицию, ещё 
через несколько дней — Чрез-
вычайную Комиссию, ещё че-
рез месяц, по сути дела, — 
Красную Армию.

Советская власть из 100 
крупных городов абсолют-
но мирным путём утверди-
лась в 90 городах. Небольшие 
вспышки террора к марту 1918 
г. были подавлены. Вот об-
разцовый пример, как даже 
после Мировой войны мож-
но быстро одолеть терроризм 
насильников и преступников 
— всех тех, кто выступил тог-
да против Советской власти.

И если бы Антанта и бур-
жуазные страны не развязали 
Гражданскую войну, если бы 
белогвардейщина не пошла в 
услужение к иностранным ка-
питалистам, все прошло бы 
абсолютно мирно.

Даже в условиях Граждан-
ской войны В.И. Ленин соз-
дал почти полсотни лучших 
научно-исследовательских 
институтов, которые нас 
спасли и принесли Победу в 
мае 1945 г.

Что сделал И.В. Сталин для 
того, чтобы привести страну к 
Победе? Он увидел, что фа-
шизм пришёл к власти в Гер-
мании (а в 1925 г Гитлер уже 
опубликовал «Майну Кампф», 
где приговорил к смерти це-
лые народы, включая рус-
ских, и Советскую страну) и 
все сделал, чтобы построить 
могучее индустриальное го-
сударство и воспитать новое 
поколение.

Когда я читал мемуары 
фашистских генералов, исто-
рию их допросов, то все они 
признавали, что проиграли 
не только Красной Армии, а, 
прежде всего, Советскому 
учителю, инженеру, ученому, 
специалисту — всему Совет-
скому народу, который был 
вдохновлён идеями Великого 
Октября.

Что сделал Ф.Д. Рузвельт, 
когда пришёл к власти, хотя, 
в начале тридцатых, банди-
ты захватили целые города в 
США? Ему предлагали с помо-
щью судебных процедур уре-
зонить их, и Рузвельт спро-
сил: кто из вас пойдёт сви-
детелем? И все спрятали го-
ловы, тогда Рузвельт принял 
решение сам и взял ответ-
ственность на себя: создал 
спецподразделения, и плен-

ных не брать — и через пол-
года тех банд не стало. И за-
тем он урезонил все осталь-
ное ворье.

Что сделал Де Голль, когда 
в Париже каждый день взры-
вались по 5 - 7 бомб? Он при-
нял аналогичные меры, опи-
раясь, в том числе, на Парла-
мент.

Нам надо закончить разго-
воры о том, хороший или пло-
хой Зеленский... Он — крова-
вая игрушка в руках амери-
канской хунты новой Антан-
ты, сколоченной из 50 стран, 
объявивших русскому миру 
эту войну.

Война имеет свои законы: 
эти законы написаны кровью 
наших солдат, погибших 27 
миллионов советских граж-
дан, сделавших все, чтобы 
повесить главного террориста 
Гитлера и его приспешников.

Тогда англосаксы нам по-
могали, но сегодня они ре-
шили расправиться с нашей 
страной — но ничего из это-
го не выйдет! Однако, я счи-
таю, что мы должны научить-
ся у В.И. Ленина и И.В. Ста-
лина проведению подлинной 
модернизации, умению на-
правлять все лучшие силы на 
победу в эффективной борь-
бе с нацистами и бандитами.

И в заключение: после во-
йны встал тяжелый вопрос 
борьбы с «лесными братья-
ми» и «бандеровцами» — в 
двух томах подробно описы-
валась эта борьба, и нашим 
спецслужбам нужно их вни-
мательно изучить и принять 
самые энергичные меры.

Кстати, кто видел фильм 
«Дело «пёстрых» (1958) — в 
нем рассказывается о том, 
как после войны в 1956 году 
ликвидировали в Москве по-
следнюю банду.

И до прихода Ельцина и 
Горбачёвы в Москве и Москов-
ской области организованной 
преступности не было, но это 
ворье и жульё предало иде-
алы Ленинском-Сталинской 
модернизации и Великой По-
беды, и никто из «единорос-
сов» пока даже рот не откры-
вает на предмет того, почему 
они предали нас, почему все 
разрушили?

Почему это ворье не хо-
чет платить нормальные на-
логи? Почему даже в условиях 
войны они торгуют  через ли-
нию фронта и выводят капи-
талы за рубеж? Почему они не 
выполняют установок Прези-
дента, изложенных в его по-
слании?

Так что я призываю «Еди-
ную Россию» к активному про-
тиводействию террористам, 
бандитам, нацистам и фаши-
стам, для чего необходимо 
учиться у В.И. Ленина и И.В. 
Сталина — их уникальной и 
эффективной борьбе!.
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Депутатские будниЗависть!

ТВ подло лжет

Корень 
проблемы 

Министр прав?

В Беларуси никаких ми-
грантов нет, и безработицы 
нет. Нам бы такого батьку, 
который не болтает, а дело 
делает!

Для всех тех, кто об-
служивает капитал, Ле-
нин есть, был и будет всег-
да, как красная тряпка для 
быка. Говорят, якобы его 
столетие не заметили — 
нет, его столетие памяти 
как раз заметили, я смо-
трел и «Первый канал», и 
«Спас», и НТВ, другие ка-
налы — практически везде 
его полили грязью, причём 
полили так по-мелкому, 
подленько, как всегда, на-
городили кучу лжи. Люди 
совершенно не понима-
ют значения Ленина и для 
нашей страны, и для всего 
человечества. Было про-
тивно всё это слушать, осо-
бенно то, что касается ле-
нинского тезиса о превра-
щении войны империали-
стической в войну граж-
данскую. Либо люди не по-
нимают этого ленинского 
лозунга, либо они всё пре-
красно понимают, но спе-
циально для обывателей 
извращают этот лозунг. За-
ключить мир без аннексии 
и контрибуции, прекратить 
бессмысленную бойню 
миллионов и миллионов 
людей — вот в чём смысл 
ленинского лозунга. А не в 
том, что якобы он хотел и 
жаждал гражданской вой-
ны внутри страны.

Евгений Спицын,
 историк, публицист.

Демографический кри-
зис не устранить ни нало-
гами, ни объявлением Года 
семьи, считает экономист, 
депутат Госдумы Михаил 
Делягин.

Перед выборами депу-
таты правящей партии со-
ревнуются между собой в 
одиозных мерах. Звучат 
призывы запретить абор-
ты, лишить женщину пра-
ва на высшее образование 
и т. д. Введение налога на 
бездетность — реальная 
опасность.

Эксперт утверждает: 
если мы строим «блатной 
феодализм», то следую-
щий этап, судя по иници-
ативам единороссов о по-
вышении рождаемости в 
стране, — рабовладельче-
ское общество.

Что-то не так в этой 
«консерватории». Настоя-
щий корень проблемы — в 
антисоциальной, проваль-
ной экономической поли-
тике последних 30 лет.

Руководство Банка Рос-
сии будет повышать %, пока 
не добьется прекращения 
роста ее экономики. Указа-
ния вашингтонских финан-
совых организаций выпол-
няются неукоснительно.

Сергей Глазьев,
 министр Евразийской 

экономической 
комиссии.

Стипендия должна быть 
достойной

Заботясь о будущем стра-
ны, фракция КПРФ внесла в 
Госдуму законопроект о по-
вышение стипендий студен-
тов колледжей, ВУЗов, а так-
же аспирантов и ординаторов.

В советское время стипен-
дия позволяла молодым лю-
дям сосредоточиться на обра-
зовании. Неслучайно совет-
ские ученые и инженеры це-
нились во всем мире.

Сейчас базовая стипендия 
в вузах 2400 рублей. Мы, ком-
мунисты, считаем такое поло-
жение дел позором. Не может 
студент полноценно постигать 
науки, если все его мысли ― о 
еде!

Мы предложили увеличить 
стипендии до 80% от прожи-
точного минимума для сту-
дентов колледжей и до 100% 
― для студентов вузов. Сегод-
ня наш законопроект был рас-
смотрен. К сожалению, депу-
таты фракции «Единая Рос-
сия» провалили принятие за-
конопроекта. Кстати, депута-
ты всех остальных фракций в 
Госдуме поддержали нас, но 
наших голосов оказалось не-
достаточно.

Есть ли нехватка лекарств?
Институт современных ме-

диа провёл всероссийский 
опрос россиян старше 18 лет 
о проблемах, связанных с по-
купкой лекарств. Больше тре-
ти опрошенных (36%) сталки-
вались в 2023 году с отсут-
ствием необходимых препа-
ратов в аптеках. Причём, в от-
личие от предыдущих лет, о 
дефиците чаще говорили рос-
сияне среднего возраста (25-
45 лет). Это может быть связа-
но с тем, что родители не мо-
гут купить необходимые ме-
дикаменты для детей. Более 
90% участников опроса стол-
кнулись со значительным удо-
рожанием лекарственных 
средств. При этом, по данным 
Минздрава, рост цен на меди-
каменты за прошлый год со-
ставил 4,8%, и он ниже уров-
ня инфляции. 

Сейчас я с товарищами по 
фракции КПРФ готовлю обра-
щение в Минздрав, касающе-
еся проблем с лекарственным 
обеспечением.

Напишите, пожалуйста, в 
комментариях, сталкивались 
ли вы с нехваткой медицин-
ских препаратов или резким 
ростом цен на них. Просьба 
указывать конкретные наиме-
нования лекарств.

Тепловой удар после 
морозов

Масштабные аварии на те-
плотрассах, которые обсуж-
дают везде, в том числе в Гос-
думе, наконец-то привлекли 
внимание властей к пробле-
ме износа сетей. Депутаты-
коммунисты на протяжении 
всех последних десятилетий 
предупреждали о нарастаю-
щей угрозе, но власти закры-
вали на неё глаза. Изношен-
ность электро- и теплосетей 
по стране в среднем состав-
ляет уже более 46 процентов. 
В небогатых регионах ситуа-
ция хуже. Например, в Марий 
Эл степень износа достигает 
61 процента. Из-за бездарных 
реформ коммунальные сети 
оказались разодраны между 
муниципалами, у которых нет 
денег, и частниками, которые 
не хотят вкладываться в ре-
монт. В итоге страдают жиль-
цы.

Сейчас активно проталки-
вается идея отдавать тепло-
вые сети в каждом регионе 
в концессию одной частной 
компании, которая будет за 
них отвечать. По примеру ре-
гиональных операторов по об-
ращению с твердыми бытовы-
ми отходами. Уверен, что это 
приведёт лишь к удорожанию 
тарифов.

На мой взгляд, для реше-
ния проблемы нужен отдель-
ный национальный проект с 
федеральным финансирова-
нием, как это реализовано с 
ремонтом автотрасс.

Пятница в Новом Торъяле
Один из дней провел в Но-

вом Торъяле. Принял участие 
в мероприятиях, посвящен-
ных 80-летию снятия блокады 
Ленинграда. Молодцы жители 
района, что хранят память о 
героической эпопее обороны 
города Ленина!

Пообщался с главой рай-
она Денисом Анатольевичем 
Таныгиным. Основная тема 
обсуждения ― необходимость 
поддержки родственников 
участников СВО. Нашел пол-
ное взаимопонимание.

Традиционно с удоволь-
ствием посетил музей ретро-
автомобилей А.Н.Куклина. За-
мечательно, что усилиями эн-
тузиаста в районе есть такая 
достопримечательность.

Провел прием граждан, 
набрал работы на выходные.

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы, 

фракция КПРФ.

В будущее с Лениным

Позорные факты

В рамках мероприятий, по-
священных Дню Памяти Вла-
димира Ильича Ленина, Ма-
рийское республиканское от-
деление КПРФ организовало 
поездку для студентов ком-
пьютерной академии ТОП в 
Казань, где находится Дом-
музей великого революцио-
нера.

Студенты посетили истори-
ческое здание, в котором Ле-
нин жил и работал в 1887-1888 
годах, а также узнали много 
интересных фактов о его жиз-
ни, деятельности и идеях. Они 
также смогли посмотреть лич-
ные вещи, документы и фото-
графии Ленина и его семьи, а 
также экспонаты, связанные с 

историей с бытом России кон-
ца XIX - начала XX века.

По словам секретаря Ма-
рийского рескома КПРФ Вла-
дислава Жезлова, целью по-
ездки было не только позна-
комить молодежь с наследи-
ем Ленина, но и вдохновить 
их на изучение материалов о 
Владимире Ильиче, его работ, 
истории Коммунистической 
партии и Советского Союза.

Студенты выразили бла-
годарность КПРФ за возмож-
ность посетить Дом-музей Ле-
нина и подчеркнули, что это 
был очень познавательный и 
полезный опыт для  них.

Пресс-служба Марийского 
рескома КПРФ

В то время, когда министр 
финансов Антон Силуанов за-
являет, что в России настоль-
ко высокие пенсии, что мно-
гие пенсионеры готовы отка-
заться от дополнительных до-
ходов, эксперты бьют трево-
гу - всё с точностью до наобо-
рот. Уже сейчас вырисовыва-
ется неблаговидное сравне-
ние - наши люди в старости 
получают меньше, чем пен-
сионеры Китая и Белоруссии. 
Об этом откровенно в автор-
ской программе на Царьгра-
де высказался ведущий Юрий 
Пронько.

Он отметил, что, несмотря 
на тиражируемые заявления 
о том, что якобы в Китае НЕТ 
пенсионной системы, а «по-
собие по старости» получает 
лишь мизерная часть китай-
цев, это неверно...

«Если возьмём за основу 
городских пенсионеров в Ки-
тае, то их пенсии в перево-
де на российскую националь-
ную валюту составляют поч-
ти 40-50 тыс. руб. - указал он. 
- Отмечу, что в городах сей-
час проживает около 65% все-
го населения Китая. Предпо-
ложу, что миф про отсутствие 
пенсий в Поднебесной связан 
с нежеланием афишировать 
данный сравнительный ана-
лиз, который явно не в пользу 
российских стариков.

Кроме того, в КНР пожи-
лые граждане - мощный фак-
тор экономического роста и 
развития.

Однако в России в той же 
области складывается удру-
чающая и даже позорная си-
туация - более 6 млн соотече-
ственников старшего поколе-
ния имеют назначенную пен-
сию ниже официального про-
житочного минимума.

Речь идёт о сумме всего в 
12 363 руб. в месяц.

Средний размер страховых 
пенсий по старости неработа-
ющих пенсионеров составля-
ет 21 864 рубля.

В отличие от китайских 
пенсионеров, которые бла-
годаря усилиям государства 
имеют возможность путеше-
ствовать, наслаждаться на 
юге страны приятным клима-
том и природой, получать ка-
чественную медицинскую по-
мощь, в России пенсионеры 
не могут позволить себе та-
кой роскоши.

Стоит отметить, что и у 
братьев-белорусов пенсионе-
ры получают выплаты больше, 
чем в нашей стране.

Средняя пенсия в респу-
блике составляет по обменно-
му курсу примерно 230 долла-
ров.

Причина белорусского 
успеха - привязка социаль-
ных выплат к среднему уров-
ню местных зарплат, а не к 
прожиточному минимуму, как 
в России. Вот так. Судить вам 
о сказанном этим высокопо-
ставленным чиновником. Од-
нако, согласитесь, у нас сло-
жилась позорная ситуация, 
когда пенсии наших старикам 
ниже, чем в Китае и Белорус-
сии», - резюмировал Пронь-
ко...

Не соврали!
«Нас коммунисты пугали, 

мол, при капитализме у че-
ловека нет уверенности в за-
втрашнем дне. Сегодня мы 
видим: оказалось, правда». 

Аркадий Инин, 
писатель, 

драматург и сценарист.



Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды»  № 2 (698)  |  31 января  2024 года  |  kprf12.ru стр. 3

Своих не бросаем!

Коммунисты решают

Троллейбус едет 
дальше

В память 
о снятии блокады

Демократия для 
жуликов

А он прав!

Итог борьбы 
с бедностью - 
пьянство

Посольства наши во 
всех западных государ-
ствах озабочены только 
тем, чтобы сохранить мак-
симально вежливые отно-
шения с правительством 
страны пребывания, ка-
кой бы русофобской она 
ни была. Наши дипломаты 
за рубежом как черт от ла-
дана шарахаются от любых 
пророссийски настроенных 
общественников и акти-
вистов. Мы до последнего 
времени в основном проги-
бались под Запад, так что 
неудивительно, что теперь 
чуть не каждая шавка по-
читает своим долгом Рос-
сию покусать.

Вячеслав Тетёкин, 
доктор исторических 

наук.

В России впервые за 
десять лет зафиксирован 
рост случаев постановки 
диагноза «алкогольная за-
висимость». 

Названы причины не-
благополучия семей в Рос-
сии. Так, 59% семей, состо-
ящих на учете в сельской 
местности, находятся в 
трудной жизненной ситуа-
ции. 55% семей, состоящих 
на учете в городской мест-
ности, находятся в соци-
ально опасном положении. 
Отсюда выходит, что за де-
сять лет выросло число 
семей, находящихся в «в 
трудной жизненной ситуа-
ции» и «в социально опас-
но положение».

А как же бравурные за-
явления Путина о посто-
янном  росте благососто-
яния? Ведь речь-то идет о 
более, чем половине рос-
сийских семей.

Сегодня вечером я обу-
чал своих детей демокра-
тии, разрешив им проголо-
совать  за то, какой фильм 
посмотреть и какую пиццу 
заказать.  Затем я выбрал 
фильм и  пиццу, потому что 
деньги-то у меня.

Точь-в точь, как выборы 
в России. А у кого деньги? 
Естественно, у  жуликов - 
олигархов и партии Еди-
ная Россия.  Так что сомне-
ваться, кто победит на лю-
бых выборах в России,  со-
мневаться не приходится. 

Недаром Черчилль в 
свое время сказал, что 
«демократия — наихуд-
шая форма правления». Да 
и ходить далеко не надо. 
Просто послушайте высту-
пления шибанутого  Байде-
на и всех западных лиде-
ров, и услышите, что они 
денно и нощно   защищают 
демократию, устроив бой-
ню между русскими и укра-
инцами.

Впрочем, и наши власти 
тоже не отстают - все вре-
мя талдычат  о демокра-
тии.

Депутаты КПРФ всегда вни-
мательно относились к работе 
муниципального предприятия 
«Троллейбусный транспорт». 
Наше первое знакомство со-
стоялось в октябре 2020 года 
на выездном Дне депута-
та в связи со многими жало-
бами жителей на работу это-
го предприятия – за год пере-
возилось менее 12 млн. пасса-
жиров, хотя прежде это число 
было в 10 раз больше. Глав-
ная причина заключалась в 
необходимости замены уста-
ревших троллейбусов: из 146 
имеющихся на линию выходи-
ли только 80-90, из которых 3 
моложе 10 лет, а большинство 
троллейбусов старше 30 лет.

Мы сразу же поставили пе-
ред администрацией вопрос 
о необходимости обновления 
транспорта, за что другие де-
путаты назвали нас «попули-
стами»: откуда деньги взять? 
– вот их риторика. Также ре-
комендовали ввести регули-
руемые (некоммерческие) та-
рифы. И тут отказ по наду-
манной причине, которая ис-
чезла после неудачи вхожде-
ния в федеральный проект 
«Общественный транспорт». 
Не набрав достаточное ко-
личество баллов из-за отсут-
ствия регулируемого тарифа, 
город не смог приобрести 80 
новых троллейбусов за бесце-
нок. Зато закупили в лизинг 10 
штук. Как результат, потребо-
валось увеличить ежегодную 
финансовую помощь пред-
приятию со 150 млн. рублей в 
2020 году до 280 млн. рублей 
по итогам 2023 года. При этом 
не было отдачи жителям в 
виде бесплатного проезда де-
тей до 13 лет, на которой на-
стаивали депутаты КПРФ с це-
лью поддержки семей с деть-
ми – ведь эти деньги город 
мог использовать и на другие 
цели в интересах жителей.

Всё же удалось войти в фе-
деральный проект после уста-
новления регулируемого та-
рифа и предприятие получи-
ло бесплатно в помощь 50 ав-
тобусов, которые сегодня за-
нимаются пассажирскими пе-

ревозками. Тогда же вступил 
в силу федеральный закон о 
публичной власти, согласно 
которому организация транс-
портного обслуживания на-
селения по межмуниципаль-
ным маршрутам относится к 
полномочиям субъекта Рос-
сийской Федерации. Исполне-
ние этих полномочий при му-
ниципальной собственности 
на пассажирский транспорт 
неизбежно приводило к кон-
фликту интересов: правитель-
ство республики стремилось 
предоставить эту социальную 
услугу, а предприятие – сохра-
нить в технически исправном 
состоянии автобусы, не желая 
их эксплуатировать по разби-
тым дорогам.

Обо всё этом писалось в 
газете «Голос правды» («Куда 
едет троллейбус», «Пассажир-
ский узел» и  «Битва несоглас-
ных»).

Проблема конфликта инте-
ресов была решена на сессии 
Собрания депутатов Йошкар-
Олы 20 декабря, когда депу-
таты при одном воздержав-
шемся приняли предложение 
мэра о передаче имуществен-
ного комплекса МП «Троллей-
бусный транспорт» в государ-
ственную собственность Ре-
спублики Марий Эл. Принимая 
во внимание, что все положи-
тельные изменения с МП «ТТ» 
связаны с правительством ре-
спублики, можно ожидать 
дальнейшего улучшения этой 
важной для жителей социаль-
ной услуги. С нашей же сторо-
ны мы дали напутствие ново-
му собственнику установить 
бесплатный проезд для детей 
до 13 лет. И заботу о поддерж-
ке семей с детьми городские 
депутаты передали эстафетой 
депутатам КПРФ в Государ-
ственном собрании. Так поже-
лаем предприятию успехов в 
работе на новом этапе разви-
тия, а нам, жителям, получать 
комфортную услугу пассажир-
ских перевозок.

Сергей Щеглов,
депутат  Горсобрания  

Йошкар-Олы

27 января 1944 года в ре-
зультате Ленинградско-
Новгородской стратегиче-
ской наступательной опера-
ции немецко-фашистские во-
йска под Ленинградом были 
окончательно разгромлены и 
советские войска полностью 
сняли длившуюся 872 дня 
блокаду города.

Депутат Госсобрания РМЭ, 
С. Царегородцев вместе с 
коммунистами Советского 
района Республики Марий Эл 
возложил цветы к памятнику 
«Никто не Забыт Ничто не За-
быто».

Андрей Таратин,
Советский РК КПРФ.

В канун Рождества в райо-
не Волновахи состоялась пе-
редача гуманитарной помо-
щи  бойцам 155 бригады Мор-
ской пехоты в лице офицера 
«Гермес». В назначенное ме-
сто приехали десантники, ко-
торые забрали предназначен-
ный груз, в том числе персо-
нальные посылки из Нового 
Торьяла военнослужащему с 
позывным «Тор». 

Объехав Донецк  с води-
телем Анатолием,  двинулись 
в сторону Горловки. Штурмо-
вое подразделение 90- ой тан-
ковой дивизии вышло на связь 
и передали геолокацию тан-
ковой роты. Все происходи-
ло ночью и под дождем. Наш 
УАЗ «Буханку» скатили по тра-
пам и тут же заполнили его 
под завязку коробками с ве-
щами и продуктами. Переда-
ли бойцам три заправленных 
газовых баллона, плиту, гене-
ратор, резину и запчасти для 
УАЗа, бензопилу. Пообщались 
с бойцами-земляками из Мор-
ков, Йошкар-Олы, Советского.

Глубокой ночью трону-
лись в обратный путь. Мис-
сия успешно завершена и уже 
поступают слова благодарно-
сти с фронта, в которых дана 
высокая оценка труда обще-
ственной организации ветера-

нов ВМФ «Флагман», коммуни-
стов республики. Особо необ-
ходимо отметить высокую ор-
ганизованность жителей с. 
Шиньша, деревень Токпер-
дино, Новый Юрт, Тат Чодро-
ял, Чепаково в сборе финан-
совых средств. Спасибо Шо-
руньжинской школе, погра-
ничникам из «Заставы» Сусло-
ву Е.М., Городницину С.Н., Со-
колову С.П., сотрудникам ООО 
«Технология безопасности»  г. 
Йошкар-Ола. 

Но это труд не только об-
щественников, это труд всех 
жителей республики и осо-
бенно жителей Моркинского 
района, которые искренне со-
бирали посылки с необходи-
мыми вещами и продуктами. 

Благодарим людей за ще-
дрость в переводе денег в на-
родную кассу на приобретение 
раций для разведчиков 155 
бригады Морской пехоты Ти-
хоокеанского флота. Мы бла-
годарны каждому, кто так или 
иначе поддерживает наших 
воинов. Огромнейшее спасибо 
Казанкову Ивану Ивановичу за 
выделение транспорта для до-
ставки гуманитарного груза на 
фронт. Благодарим Вас, доро-
гие земляки, за помощь !

Андрей Петухов

19 января состоялось засе-
дание Бюро Комитета Марий-
ского республиканского отде-
ления КПРФ (МРО КПРФ).

Одним из вопросов по-
вестки дня было утвержде-
ние даты проведения со-
вместного Пленума Комите-

та и Контрольно-ревизионной 
комиссии МРО КПРФ, где од-
ними из главных будут яв-
ляться вопросы итогов тре-
тьего этапа восемнадцатого 
съезда партии и назначение 
отчетно-выборной кампании в 
МРО КПРФ.

24 января Марийским ре-
спубликанским отделением 
КПРФ через Благотворитель-
ный фонд «Zа Марий Эл» были 
отправлены книги для школ и 
библиотек Запорожской обла-
сти.

Огромную благодарность 
выражаем всем неравнодуш-
ным гражданам, которые 

узнав о сборе книг через со-
циальные сети и объявления, 
размещённые в газете «Голос 
правды», откликнулись и пре-
доставили ценный и необхо-
димый подарок жителям но-
вых регионов нашей страны.

Пресс-служба 
рескома КПРФ

* * *
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России пора бить по домам 
тех генералов и полковников 
ВСУ, которые отдают преступ-
ные приказы и их исполняют.

Об этом заявил бывший 
американский майор Станис-
лав Крапивник, с 1993 по 2004 
год служивший в армии США, 
но затем вернувшийся в Рос-
сию, не пожелав участвовать 
в подготовке к войне со своей 
родной страной.

Он согласен, что для Рос-
сии пришло время изменить 
характер СВО и принять более 
крутые меры в отношении тех, 
кто дает команду на террори-
стические атаки по россий-
ским городам.

«Что касается ВСУ, глав-
ного управления разведки 
(ГУР) и СБУ, то эти структуры 
давным-давно нужно признать 
террористическими органи-
зациями. Я не знаю, почему 
мы этого до сих пор не сдела-
ли. Тот же глава ГУР Буданов 
то и дело рассказывает СМИ, 
как он будет убивать русских. 
Я считаю, что штабы ГУР, СБУ, 
ВСУ должны быть снесены до 
фундамента.

Я бы уже начал бить по до-
мам тех генералов и полков-
ников, которые отдают пре-
ступные приказы и их испол-
няют. Они должны ощутить на 
своей шкуре последствия сво-
их деяний», – сказал Крапив-
ник.

Он уточнил, что все зави-
сит от того, на что Россия го-
това пойти.

«Надо ужесточать законо-
дательство, террористов надо 

расстреливать, а лучше — ве-
шать. Они не подпадают ни 
под одну конвенцию о гумани-
тарных правилах ведения во-
йны», – убежден бывший аме-
риканский военный.

Резко он высказался и про-
изводителях боеприпасов, ко-
торые потом летят по России.

«Если угроза нашим лю-
дям идет из любой натовской 
страны, то нужно раз и на-
всегда объяснить им, что лю-
бой западный снаряд, ракета 
или беспилотник, ударивший 
по нашим городам, будет вос-
приниматься, как объявление 
войны.

Нужно строго поставить 
предел военной поддержке 
Киева со стороны НАТО: либо 
вы выдаете нам тех, кто от-
ветственен за преступления, 
или мы будет расценивать 
ваши действия, как объявле-
ние нам войны.

Американцам и европей-
цам нужно очень четко объ-
яснить: смотрите на Газу, та-
кими будут ваши города. Мы 
с вами не будем чикаться. Я 
так долго имел с ними дело, 
что убедился: именно вот та-
кие слова они понимают. Все 
другое, всякие уговоры они 
не воспринимают. У них в ге-
нетике: или забрать чужое, 
или получить пинок в ребра и 
убраться. Другого языка они 
не понимают», – резюмировал 
Крапивник.

Олег Кравцов,
 корреспондент 

«ПолитНавигатора».

Давно пора! 
Хватит чикаться!

Работы предстоит много Либералы облажались

Большинство 
за социализм

Суровый прогнозФакт

Установка 8-метрового па-
мятника товарищу Сталину 
на территории завода «Ми-
крон» в Великих Луках при-
знана Прокуратурой закон-
ной. Оснований для реагиро-
вания на жалобы не найдено.

Местные либералы вере-
щат, что «гидра сталинизма 
поднимает голову в Великих 
Луках».

На очереди подъем «ги-
дры сталинизма» в Орле. Там 
сейчас спорят - ставить в цен-
тральном парке памятник Ста-
лину отдельно или же в соста-
ве группы маршалов Победы. 
Думаю победит второй вари-
ант, тем более что в ряде ре-

гиионов он уже был реали-
зован. Сам бюст Сталина для 
Орла давно готов. Остался во-
прос установки.

PS. Как пишу еще с нулевых 
- установка новых памятников 
Сталину в России исторически 
неизбежна. Ветер истории он 
такой. Кстати, СМИ ошиблись, 
считая, что памятник в Вели-
ких Луках - первый  ростовой 
памятник  Сталину, постав-
ленный в постсоветское вре-
мя.  Первый памятник Стали-
ну во весь рост поставлен воз-
ле здания администрации со-
вхоза «Звениговский» в Марий 
Эл.

Из опроса, проведённого 
Российской Академией Наук: 

 «Наибольшее число граж-
дан выбирали социалистиче-
ское общество. За все годы 
мониторинга в мае 2022 г. на-
блюдалось наибольшее чис-
ло респондентов, разделя-
ющих данную точку зрения 
(48%). Капиталистическое об-
щество предпочли всего лишь  
12% россиян. Затруднились от-
ветить 34% опрошенных. В ка-
ком–то другом обществе хотят 
жить 6% респондентов. Для 
сравнения отметим, что 29% 
российской молодёжи отве-
тили, что предпочли бы капи-
талистическое общество. Со-
циализм оказался наиболее 
привлекательным для 17% мо-
лодых граждан (т.е. даже сре-
ди молодёжи нет большой 
поддержки капитализма)».

И эти результаты неуди-
вительны. Окружающая по-
литэкономическая действи-
тельность явственно даёт по-
нять, что капиталистическое 
устройство общества вкупе со 
всеми сортами капиталисти-
ческой идеологии крайне вы-
годны лишь узкой группе при-
вилегированных лиц. Несмо-
тря на то, что с младых ног-
тей каждого сегодня старают-
ся сделать адептом этой веры 
под названием глобальный 
неолиберальный капитализм, 
общество сопротивляется. 

Обращаясь к опыту ком-
мунистов, человечество вы-
бирает социализм — и это не 
случайность, это объектив-
ный закон развития социаль-
ной материи, открытый ещё 
Марксом.

Журнал «Фотон»

О трагедии в 
Донецке

Инъекция 
безвкусия

Всему есть цена 

«Все эти люди погибли 
не потому, что не вовремя 
пошли на рынок, не пото-
му, что им не повезло, не 
потому, что они решили не 
уезжать из родного горо-
да. Они были убиты пото-
му, что их государство, их 
власть, их армия их не за-
щитили. Не смогли, не за-
хотели, не приняли мер. Не 
выполнили до сих пор даже 
самой базовой цели спецо-
перации… Я убежден, что 
на этой войне нашей стра-
ной сделано куда меньше, 
чем можно было сделать за 
без малого два года. Я счи-
таю, что множества смер-
тей можно было избежать. 
Я уверен, что есть прова-
лы, за которые мы несем 
ответственность больше, 
чем атакующий противник. 
И незаживающая кровото-
чащая рана — беззащит-
ность Донецка — это один 
из таких провалов».

Никита Третьяков,
 мобилизованный и уча-

ствующий в СВО.

Кино стало бесчув-
ственное, бeccepдечное. 
Это не русское искусство. 
Его мы забросили совер-
шенно. У советского кино 
было своё лицо, а сейчас 
его взяли, повернули за-
тылком и нарисовали на 
нём американскую физио-
номию. 

Деградация и дебилиза-
ция через массовую куль-
туру? В СССР государство 
занималось воспитанием 
и развитием культурного 
уровня общества. Да, был 
дефицит в магазинах. Но 
не было дефицита кино ми-
рового уровня! За 30 лет, 
с 1960 по 1990 годы сколь-
ко потрясающих фильмов 
было сделано! А за 30 лет 
с 1990 по 2020? Я могу на-
считать не более 5. То, что 
показывают сейчас – это не 
фильмы. Это оглупление 
зрителя и инъекция без-
вкусия - по-другому сказать 
не могу.

Андрей Мягков, 
советский и российский 

актёр, народный 
артист РСФСР.

Ученые подсчитали, во 
сколько обходится рос-
сийской экономике пре-
ждевременная смертность 
граждан от основных за-
болеваний и внешних при-
чин.

Ущерб от одного недо-
житого года каждого росси-
янина составляет от 226 до 
513 тыс. руб. Таким обра-
зом, потери можно оценить 
в сумму от 15 до 24 трлн руб. 
в год, полагают эксперты 
Центрального экономико-
математического институ-
та РАН.

Преждевременной счи-
тается смерть, если случа-
ется раньше возраста ожи-
даемой продолжительно-
сти жизни. Сейчас она со-
ставляет в стране пример-
но 73 года.

В прошедшем 2023 году 
коммунисты и сторонники 
партии принимали достойное 
участие в общественной жиз-
ни Килемарского района и от-
мечали проблемы, которые 
мешают развитию муници-
пального образования. В пер-
вую очередь они связаны с от-
сутствием рабочих мест и до-
стойной заработной платы. В 
поисках лучшей доли трудо-
способное население выез-
жает за пределы района и ре-
спублики. Приходится рабо-
тать и на пилорамах, где по-
рой отсутствуют нормальные 
условия труда. Жители по-
селка Килемары и близлежа-
щих к райцентру деревень вы-
сказывают жалобы на загряз-
нение воздуха от работающих 
печей по производству дре-
весного угля.

Длительное время жите-
ли улицы Зеленая в районном 
центре обращались в адми-
нистрацию поселка по пово-
ду отсутствия уличного осве-
щения. Но, как известно, 
вода камень точит, и в дека-
бре были установлены лампы 
практически на всей улице. 
Теперь можно спокойно идти 
в темное время суток не бо-

ясь сломать ногу в колдобине 
или угодить ногами в лужу. В 
этом году должен быть решен 
вопрос по ремонту и асфаль-
тированию этой улицы.

Одна проблема решена, 
но много, к сожалению, еще 
остаются и не решаются на 
протяжении многих лет. Это 
и отсутствие автобусного со-
общения между населенны-
ми пунктами района, кото-
рый самый большой в респу-
блике по территории и закры-
тые уже много лет назад авто-
станция и общественная баня 
в Килемарах. Вот приняли ре-
шение о преобразовании Ки-
лемарского района в муници-
пальный округ, но реальных 
подвижек в улучшении рабо-
ты властей так и не наблюда-
ется.

В 2024 году времени на 
раскачку для коммунистов 
нет, работы впереди много. 
Нас ждут выборы Президен-
та страны, а в сентябре – де-
путатов Государственного Со-
брания Республики Марий Эл 
и местных депутатов.

Геннадий Беляев,
первый секретарь Килемар-

ского райкома КПРФ.

Чиновников в России 2,4 
миллиона человек, то есть, 
на каждые 10 тысяч населе-
ния приходится 163 нахлебни-
ка чиновника.

В Российской Империи, 

для сравнения, на 10 тысяч 
человек приходилось до 65 
чиновников, в СССР макси-
мальные значения в 80-х го-
дах составляли 80-85 чинов-
ников на 10 тысяч человек. 

Через две смены поколе-
ний – это 2060-70 годы – в Рос-
сии будут жить 90 миллионов 
человек, из которых больше 
половины будут пенсионеры. 
Такая страна будет лишена не 
только будущего, но и насто-

ящего. При таком вероятном 
сценарии будущим поколени-
ям будет крайне трудно обе-
спечить какой-либо научный 
или технологический рывок.

Олег Шеин, 
экс-депутат Госдумы. 
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С Лениным – в будущее!
100 лет назад, 21 января 

1924 года, ушёл из жизни Вла-
димир Ильич Ленин, великий 
мыслитель, выдающийся тео-
ретик и гениальный практик 
марксисткой теории, вдохно-
витель, организатор и вождь 
Великой Октябрьской соци-
алистической революции, 
основатель и руководитель 
первого в мире государства 
рабочих и крестьян.

В этот день волжские ком-
мунисты и сторонники пар-
тии провели митинг в память 
о великом человеке. В памят-
ном мероприятии приняли 
участие секретарь республи-
канского комитета КПРФ, де-
путат Государственного Со-
брания Республики Марий 
Эл Маслихин А.В., секретари 
первичных партийных органи-
заций, депутаты Собрания де-
путатов города Волжска, чле-
ны общественных организа-
ций «Дети войны», «Союз со-
ветских офицеров», активи-
сты всероссийского созида-
тельного движения «Русский 
лад».

Памятное мероприятие 
открыла и вела первый се-
кретарь Волжского райкома 
КПРФ Оксана Александров-
на Аблязова. В своем высту-
плении она подчеркнула, что 
вождь мирового пролетариа-
та, создатель первого в мире 
советского государства Вла-
димир Ильич Ленин вошел в 

историю и его имя переживет 
века. В.И.Ленин предложил 
свою идеологию, в центре ко-
торой – человек труда, друж-
ба народов и справедливость.

На митинге выступили: 
ветеран КПСС-КПРФ Поваров 
С.И., Маслихин А.В., Хмелев 
В.С., Семенов Н.Ф. Все вы-
ступающие были единодуш-
ны в оценке роли личности 
Ленина в российской и ми-
ровой истории. Благодаря ге-
нию Ленина, страна, в кото-
рой половина населения не 
умела читать и писать, в счи-
танные годы превратилась в 
самую читающую страну, мо-
гучую индустриальную дер-
жаву, победившую в Великой 

В дни 100-летнего юбилея 
Дня памяти Ильича особен-
но удручающе смотрятся со-
держащиеся в ненадлежащем 
состоянии стоящие на балан-
се администрации города па-
мятники Ленина в Волжске. 
Депутатам-коммунистам при-
шлось обратиться в прокура-
туру Республики Марий Эл с 
просьбой воздействовать на 
администрацию для приве-
дения в порядок памятников 
основателю СССР. Прокура-
тура республики обратилась 
в суд по поводу бездействия 
администрации. Приводим 
ответ прокуратуры без купюр:

Уважаемый Владислав 
Алексович!

Ваше обращение в инте-
ресах жителей г. Волжск о 
бездействии администра-
ции городского округа «Город 
Волжск» по содержанию па-
мятника В.И. Ленину и иным 
вопросам рассмотрено. 

08.11.2023 прокуратурой 
республики Вы проинформи-
рованы о результатах рас-
смотрения представления, 
внесенного Волжской меж-
районной прокуратурой гла-
ве администрации городско-

Суд обязал привести 
памятники в порядок

Зиму, как всегда, 
не ждали

го округа «Город Волжск»в 
рамках рассмотрения Ваше-
го обращения от 04.09.2023. 

Поскольку органом мест-
ного самоуправления не при-
няты достаточные меры по 
содержанию данного памят-
ника, 31.10.2023 межрайонной 
прокуратурой в суд направ-
лено заявление о признании 
незаконным бездействия 
администрации городско-
го округа «Город Волжск», МУ 
«Волжский городской коми-
тет по управлению муни-
ципальным имуществом» и 
обязании принять конкрет-
ные меры по устранению на-
рушений закона.

Решением Волжского го-
родского суда от 28.12.2023 
исковые требования Волж-
ского межрайонного прокуро-
ра удовлетворены. Суд обя-
зал ответчиков принять 
меры по приведению в над-
лежащее состояние памят-
ника В.И. Ленину в срок до 
01.06.2024.

Данное решение суда в на-
стоящее время не вступило 
в законную силу и находит-
ся на контроле прокуратуры 
республики.

Отечественной войне. Ленин 
по-прежнему идет впереди 
трудового народа, и комму-
нисты решительно встают на 
защиту ленинского наследия, 
его претворения в жизнь. Вы-
ступающие напомнили о до-
стижениях, сделанных в эпо-
ху, рожденную Лениным. Рез-
ко негативно была оценена 
антисоциальная политика ны-
нешней власти.

В ходе митинга были вру-
чены партийные билеты но-
вым членам Волжского мест-
ного отделения КПРФ и па-
мятные медали членам обще-
ственной организации «Дети 
войны».

Пресс-служба Волжского 
райкома КПРФ

Нарушения закона при 
предоставлении Министер-
ством государственного 
имущества Республики Ма-
рий Эл земельного участка 
индивидуальному предпри-
нимателю не установлены.

В случае несогласия с дан-
ным ответом Вы вправе об-
жаловать его вышестояще-
му прокурору и (или) в суд.

Первый заместитель 
прокурора республики Д.Х. 
Талипов.

В одном из своих романов 
американский писатель Том 
Клэнси высказал мысль, что 
ни один завоеватель не спосо-
бен захватить Нью-Йорк ― он 
просто не найдет места для 
парковки своих танков. Это 
была саркастическая шутка с 
целью подчеркнуть нехватку 
дорог и парковок в перегру-
женном автотранспортом го-
роде. Том Клэнси просто не 
видел Волжск в дни пиковых 
снегопадов! 

Волжск точно не сможет 
захватить никакой враг ― ни 
один танк не проедет по на-
шим засыпанным снегом улоч-
кам! Но местные жители ― не 
захватчики, которые то ли 
придут, то ли нет. У нас выбо-
ра нет. Мы вынуждены здесь 
жить при любых условиях. Вы-
нуждены откапывать из сугро-
бов свои автомобили, вынуж-
дены дико газовать, пробива-
ясь сквозь снежный плен на 
выезд со двора.

Мы ненавидим нашу адми-
нистрацию и молимся на нее ― 
вдруг случится чудо, и она ни-
спошлет трактор! Смеемся над 
своей наивности, остервене-
ло кидая снег лопатой или вы-
талкивая машину, но все рав-
но надеемся ― а вдруг именно 
к этой зиме наша администра-
ция приготовилась, и кавале-
рия из-за бугра в виде флоти-
лии снегоуборочной техники 
вот-вот появится. 

Но из года в год зима для 
нашей администрации прихо-
дит неожиданно и подло, ис-
подтишка засыпает город сне-
гом. И ничто не способно за-
ставить чиновников запомнить 
― зимой в наших широтах снег 
неизбежен, как всемирный 
крах империализма. 

На самом деле нужно смо-
треть не в дорожную засне-
женную даль, откуда может 
появиться спасительный сне-
гоуборщик, а на часы. Соглас-
но ГОСТ Р 50597-2017 «Дороги 
автомобильные и улицы», ин-
струкциям и правилам снег с 
городских дорог должен быть 
убран в течение 4-5 часов (в 
зависимости от назначения), а 
во дворах ― в течение 6 часов. 
На этом точка. Никаких других 
временных отрезков закон на-
шей администрации, которая 
отвечает за состояние дорог и 
дворов в городе, не дает. В ГО-
СТе нет понятия «хватай лопа-
ту и греби сам», также там нет 
ничего на тему «весной само 
растает». Жаль, что не на этом 
ГОСТе дает присягу глава ад-
министрации при вступлении 
в должность…

Раньше неспособность бо-
роться со снегом легко объяс-
нялась фразой «денег нет, но 
вы держитесь там…». Действи-
тельно, какая уборка снега, 
когда у города денег нет. При-
ходилось только облизывать-
ся, глядя, какая современная 
снегоуборочная техника очи-
щает улицы богатых россий-
ских мегаполисов. Но такая 
техника была не про Волжск. 
Однако теперь появился факт, 
который невозможно оспо-
рить. Президент страны объ-
явил, что наша экономика ― 
первая в Европе! Не думаю, 
что мэру Волжска Шагвале-
еву удастся это оспорить. Не 
получится, как он ни старай-
ся. И теперь любые его ссылки 
на то, что денег нет, не стоят 

и выеденного яйца по 136 руб 
за десяток! Не от кого-нибудь, 
а лично от президента стра-
ны все мы теперь знаем, что 
деньги ― есть. Так что Шаг-
валееву остается только соот-
ветствовать. Экономика ― пер-
вая, деньги ― есть, где снегоу-
борочная техника?

Впрочем, нельзя сказать, 
что коммунальные службы не 
работают совсем. Боюсь, они 
даже получат благодарности, 
а начальники ― премии за са-
моотверженный труд во время 
неожиданной напасти ― снего-
пада. И это будет красноречи-
вым итогом имитации бурной 
деятельности. Объясню, по-
чему. Центральные улицы кое-
как расчистили. Но на обочи-
нах выросли сугробы в рост 
человека. Страшный пример 
предновогодней трагедии на 
2-ой Новой ничему не научил? 

Уродливые наросты сугро-
бов сузили проезжую часть, 
о расчистке тротуаров нет и 
речи. А мы сейчас говорим 
только о главных городских 
магистралях. Что до сих пор 
творится на второстепенных 
улицах, во дворах и частном 
секторе красноречиво описы-
вается в городских пабликах 
в социальных сетях. Даже не 
рискну цитировать проклятия, 
которые волжане щедро рас-
сыпают в адрес администра-
ции ― газетный лист просто не 
выдержит таких слов.

Отдельная история ― дворы 
многоквартирных домов. Не-
которые из них даже расчисти-
ли. На некоторые даже может 
пробиться КАМАЗ-мусоровоз, 
чтобы вывезти мусор. Но не во 
все. И не КАМАЗом, как гово-
рится, единым. Дворы стали 
поистине ловушкой для легко-
вых автомобилей. Если даже 
по двору прошел трактор, рас-
чистил проезд, то как нароч-
но сделал это так, чтобы рез-
ко сократить количество пар-
ковочных мест. Приезжает по-
чтенный волжанин с работы в 
родной двор, а на заветном, 
тщательно откопанном лопа-
той пятачке для машины гро-
моздится сугробище. И куда 
бедному волжанину податься?

Вот так и начинаются «пар-
ковочные войны». Высокоду-
ховные и скрепоносные вол-
жане враз теряют челове-
ческий облик, и начинается 
борьба за право припарковать 
машину с выяснением отно-
шений. И это в Волжске, в не-
большом городе, в котором, по 
определению, количество ав-
томобилей на душу населения 
далеко не рекордное, и земли 
пока хватает. Но администра-
ция все делает для того, чтобы 
совсем скоро десятибалльные 
пробки и парковочный коллапс 
стал неизменным спутником 
нашей жизни. 

Вернее, администрация ни-
чего не делает, чтобы избе-
жать этого. Зато мэр города 
с упоением рапортует о мни-
мых успехах… В недавно при-
нятом генплане города вол-
жанам обещают несколько но-
вых школ, набережных и дет-
ских садов. Но он не обещает 
волжанам обилие парковоч-
ных мест и широких удобных и 
безопасных магистралей. Вой-
на за парковки обещает стать 
перманентной…

Владислав Ильин  
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Накипело!

Авария ударила по детям

Марий Эл - чемпион
по износу коммуникаций

В завершении цикла статей 
о результатах «Года педагога и 
наставника» я обещал подробно 
осветить положение дел в сфе-
ре образования в городе Волж-
ске. Для этого я встретился с 
руководителем городского от-
дела образования Татьяной Пе-
тровной Низамутдиновой, очер-
тил круг вопросов, ответы на 
которые пролили бы свет на ис-
тинное состояние дел в город-
ском образовании. Татьяна Пе-
тровна записала мои вопросы 
и пообещала подготовить отве-
ты. Вопросы были следующего 
характера: общее количество 
учеников в школах города; ко-
личество учителей; есть ли де-
фицит учителей; сколько среди 
учителей пенсионеров; средний 
возраст педагогического соста-
ва; сколько молодых специали-
стов в среднем приходят в шко-
лы в год, какая среди них теку-
честь; средняя заработная пла-
та учителей в городе; существу-
ет ли базовая ставка и сколько 
она составляет в денежном вы-
ражении. Встреча состоялась в 
декабре прошлого года. Про-
шел месяц, связаться с зав го-
роно, чтобы получить ответы на 
свои вопросы, не удалось.

Тогда я решил напрямую по-
говорить с теми, кто лучше всех 
знает обстановку в сфере обра-
зования ― с директорами школ. 
Мне удалось созвониться с пя-
тью из них. С одной договорил-
ся о личной встрече, еще три 
попросили время для уточне-
ния даты встречи. Директор 
школы № 12 объяснила мне, что 
просто физически не сможет со 
мной встретиться по причине 
чрезвычайной нагрузки. Абсо-
лютно понимаю директора этой 
школы, чья занятость вызвана 
тем, что школа приняла основ-
ную массу учеников и учителей 
из признанной аварийной и за-
крытой школы № 6.

Ни одна из встреч с директо-
рами школ, с которыми имелась 
договоренность, не состоялась. 
Одна из директоров оказалась 
на больничном, другая срочно 
удалилась на совещание, секре-
тарь третьей сообщила, что ди-
ректор в школе и попросила пе-
резвонить. Больше связаться с 
секретарем не удалось. 

И только четвертая, дирек-
тор школы № 1 Мишина Ната-
лья Анатольевна, заявила мне 
прямым текстом, что со вся-
кими там внештатными корре-
спондентами не разговаривает 
и разговаривать не собирается. 
У меня нет сомнений, что все 
эти директора школ после мо-
его обращения к ним получили 
из вышестоящей инстанции ре-
комендацию или даже указание 
со мной не общаться и не да-
вать никаких данных.

Тем не менее, о фактиче-
ском состоянии дел в школах 
Волжска может говорить сле-
дующий факт. Дефицит учите-
лей в школах ― это наша реаль-
ность, и оспорить ее невозмож-
но. Однако когда в телефонном 
разговоре я спросил вышеупо-
мянутую директора школы № 1 
Мишину, сколько учителей не 
хватает в школе, она мне от-
ветила, что только одного, и то 
скоро выйдет из декрета, и штат 
будет укомплектован. Но Ната-
лья Анатольевна, мягко гово-
ря, лукавит ― в городском цен-
тре занятости зарегистрирова-
ны заявки от школы № 1 на пять 

учителей. В том числе, учитель 
математики и учитель русско-
го языка и литературы. А общее 
количество заявок на учителей 
от школ города в центре заня-
тости составляет восемнадцать 
человек. Кстати сказать, зар-
платы предлагаются следую-
щие: от 18 до 25 тысяч рублей.

Демарш Мишиной в отноше-
нии меня был тем более непри-
ятен, что я сам пятьдесят лет 
назад закончил школу № 1. И 
почему-то я искренне убежден, 
что такие директора нашей шко-
лы тех лет, как Константин Ива-
нович Звездин и Виктор Ивано-
вич Целищев никогда бы не по-
зволили себе подобное, скажем 
прямо, хамство. Это были на-
стоящие педагоги и наставники!  

Несмотря на то, что один 
из деятелей нашей эпохи, ко-
торый некоторое время даже 
подвизался в должности пре-
зидента, говаривал в том смыс-
ле, что учительство ― это при-
звание, а если хотите больших 
денег, идите в бизнес, зарплата 
учителя является немаловаж-
ным фактором. Каким бы идеа-
листом ни был бы учитель, по-
требность есть, пить, одевать-
ся никуда не делась. В мае 2012 
года были оглашены так назы-
ваемые «майские указы» прези-
дента страны. 

В них, в частности, говори-
лось о том, что заработная пла-
та учителя на одну ставку долж-
ны быть не меньше средней зар-
платы по региону. Ставка учите-
ля составляет 18 часов в неде-
лю. Согласно данным Маристата 
на 1 января 2024 года средняя 
зарплата в Марий Эл составля-
ет 40 710 рублей. В бюджетной 
сфере ― 32 570 рублей. В систе-
ме образования цифры следую-
щие: преподаватель ВУЗа ― 51 
800 руб., преподаватель кол-
леджа ― 47 840 руб., учитель 
школы ― 41 370 руб. Получает-
ся, что зарплата учителя боль-
ше средней зарплаты по регио-
ну. Но так ли это в действитель-
ности?    

При заявленной в центре за-
нятости заработной плате в 20 
тысяч рублей, учителю, чтобы 
получить «вожделенные» 40 ты-
сяч, надо работать на две став-
ки. А это адская, изматываю-
щая нагрузка, которую не каж-
дый выдержит. Вот и получа-
ется, что учителя готовы бро-
сить на стол директора заяв-
ление об уходе без особого со-
жаления ― держаться за рабо-
ту, требующую запредельных 
усилий, нет никакого смысла. 
Даже если эта работа ― люби-
мое дело всей жизни.

Знаете, что сейчас больше 
всего заботит директоров школ? 
Кто будет работать в школе, ког-
да уйдут пенсионеры. А время 
неумолимо, и рано или поздно 
педагоги-ветераны не смогут 
продолжать работать. Что тогда 
будет с нашими школами?

P.S. Очень интересно мне-
ние самих учителей. И оно было 
высказано одним педагогом из 
Нижегородской области. Приво-
жу его с некоторыми сокраще-
ниями. Педагоги, с которыми 
мне удалось обсудить эту свое-
го рода декларацию, полностью 
согласились с мнением нижего-
родского учителя.

 Николай Семенов

Что принес «Год педагога
и наставника»? Часть III Обращение учителя к коллегам

Приветствую всех. В свя-
зи с последними событиями 
у меня просто накипело. От 
боли, от негодования и непо-
нимания своих коллег. Я ра-
ботаю педагогом. Опыта рабо-
ты в школе у меня достаточно, 
чтобы проанализировать ны-
нешнюю ситуацию в учитель-
ской среде. В связи с этим на-
зрела необходимость напи-
сать обращение к моим кол-
легам по всей стране.

Меня окружают разные 
люди, разных профессий. 
Большинство в окружении — 
это учителя. Часто обижает и 
одновременно возмущает, как 
люди нашей профессии на все 
соглашаются. Как они спешат 
выполнить приказ, даже не 
вдумываясь в его цели и за-
дачи.

Мне горько осознавать, что 
учителя в наше время — это 
орудие власти в потенциаль-
ном уничтожении наших де-
тей и системы образования. 
Это люди, которые выполня-
ют приказы мирового прави-
тельства.

Как? А вот.
Мы промолчали, когда уни-

чтожили советское образова-
ние, когда ввели новые тех-
нологии. Хотя уже в те време-
на многие говорили о том, что 
лучше нашей системы образо-
вания в мире нет.

Промолчали, когда ввели 
ЕГЭ, ОГЭ. Все прекрасно пони-
мали и понимают, что эти эк-
замены не проверяют уровень 
знаний. Все понимают, какой 
силы психологический стресс 
переживают дети. Не каждый 
взрослый его выдержит. Еже-
дневно мы наблюдаем, как 
наши дети проходят через ме-
таллоискатель, будто пре-
ступники. Я вам скажу, это не-

передаваемые ощущения уни-
жения, страха, презрения ко 
всему происходящему. Созда-
ется образ мини-концлагеря 
для детей с режимной систе-
мой.

Важный момент, что экза-
мен в виде ЕГЭ носил в момент 
появления рекомендательный 
характер. Но мы — директора 
школ, учителя — выполнили 
незримый заказ свыше на уни-
чтожение образования и уни-
чтожение наших с вами детей. 
Фактически все образование 
свелось к подготовке к ЕГЭ. И 
это признают учителя.

Педагоги начиная с 5 клас-
са основное внимание уделя-
ют ЕГЭ как основной цели об-
учения в старших классах, 
постепенно вводя ребенка в 
психоз и страх. Сейчас в шко-
ле произошло разделение на 
важные и «неважные» пред-
меты. Потенциально опреде-
ляя все остальные предметы в 
статус ненужных. Вы считаете 
это нормальным?! Но мы сно-
ва об этом молчим.

Статистика самоубийств 
подростков от несданного ЕГЭ 
растет с каждым годом. Мы 
только ужасаемся, сидя в сво-
их кабинетах, но больше ни-
чего не предпринимаем.

Учитель — эта профессия 
стала постыдной в глазах об-
щественников, которые пони-
мают, что происходит в стра-
не! (Я не говорю обо всех пе-
дагогах. Есть и смелые учи-
теля, не боящиеся говорить.) 
Люди с гражданской актив-
ной позицией видят, что учи-
теля не активны, боязливы, 
что это люди, которые счита-
ют истиной только то, что им 
диктует вышестоящий, и поэ-
тому четко следуют указани-
ям властей.

Мы сами этому поспособ-
ствовали, унизили себя, слу-
жа режиму, а не кодексу ис-
тинного учителя. Мы счита-
ем, что политика — это гряз-
ная вещь. Но грязной ее дела-
ют люди, а мы этому способ-
ствуем.

Школы преклоняются пе-
ред депутатами, потому что те 
дарят подарки, помогают с ре-
монтами. Но это обязанность 
власти, а нам это преподносят 
как манну небесную.

Учителя идут работать на 
выборы за деньги, понимая, 
какую систему они тем са-
мым поддерживают. И отго-
ворка, что «нет денег, поэто-
му я пошла», не работает. По-
чему?! Так потому что вы сами 
эту власть и выбираете, и под-
держиваете своим молчали-
вым согласием! Вы не прини-
маете участия в акциях, пике-
тах, митингах — вам страшно, 
что вас уволят.

Вы отмахиваетесь от лю-
бой информации, которая не 
входит в ваше сознание. Вы не 
желаете знать истинную кар-
тину происходящего в стра-
не и мире. Вам удобно верить 
власти, потому как напрягать-
ся тогда не нужно. Удобно са-
мим себе сказать: «Ну что я 
могу… да у нас всегда так… 
что я на своем месте могу из-
менить… я далек от полити-
ки». А если бы вы интересова-
лись хоть чем-то, кроме себя, 
то вы бы знали, что даже та-
кое простое слово как «идио-
тес», означало человека, ко-
торый не занимается полити-
кой. Так кто вы?

Мы промолчали, когда вве-
ли ФГОС. Хотя так же понима-
ли, особенно опытные педаго-
ги, что это полный бред!

Мы перестали уважать 
себя и свою профессию…

В Волжске центр для 
детей-сирот и детский сад из-
за аварии остались без воды. 
25 января в Волжске произо-
шла авария на водопроводе 
у дома № 103 на ул. Шестако-
ва. Без холодного водоснаб-
жения остались многоквар-

тирные дома №№ 99, 99А, 101, 
101А по ул. Шестакова и 12 до-
мов частного сектора — всего 
485 человек.

В зоне аварии два социаль-
но значимых объекта: Волж-
ский центр для детей сирот 
и детей, оставшихся без по-

печения родителей и детский 
сад № 8. Водоканал организо-
вал подвоз воды в социально 
значимые объекты и много-
квартирные дома.

Работы по устранению по-
следствий аварии продолжа-
ются.

Степень износа основных 
фондов в сфере электро- и те-
плоснабжения по регионам опу-
бликовал Росстат в статистиче-
ском сборнике «Регионы Рос-
сии. Социально-экономические 

показатели. 2023».
Республика Марий Эл по 

степени износа заняла пер-
вое место в ПФО. Износ 
основных фондов в сфере 
электро- и теплоснабжения 

официально в нашей респу-
блике составил 61%.

В Татарстане этот показа-
тель составляет 35,8%. В Ки-
ровской области ― 52,3%. В 
Чувашии ― 47,4%.

Туристической Меккой пока не стали
Журнал «Отдых в России» 

совместно с Центром инфор-
мационных коммуникаций 
«Рейтинг» провели девятое 
ежегодное исследование вну-
треннего туризма в России и 
туристической привлекатель-
ности регионов.

Эксперты отметили зна-
чительный рост в 2023 году 

большинства показателей, ха-
рактеризирующих российский 
внутренний туризм. По срав-
нению с 2022 годом на 9 про-
центов увеличилось число 
граждан, останавливавших-
ся в отелях, а число ночевок 
в гостиницах выросло на 15%. 
Число поездок внутри страны 
увеличилось на 16%. Вместе с 

тем упали доходы санаторно-
курортных организаций, а ко-
личество запросов в поиско-
вых системах в интернете об 
отдыхе в российских регионах 
снизилось на 26%.

Республика Марий Эл с ре-
зультатом 40,3 балла заняла 
63-е место.
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Проснется ли совесть?

80 лет со дня полного снятия 
блокады с города Ленина!

Улица Маркина Рабочая группа депутата Жезлова В.А.

Продолжение на странице  8

Вечная беда города Волж-
ска ― тяжелые, крайне не-
приятные промышленные за-
пахи. Иногда ранним мороз-
ным утром спросонья рас-
пахнешь окно, чтобы вдох-
нуть свежесть нового дня, а 
на тебя обрушивается удуш-
ливый смрад Марбумкомбина-
та, щедро пропитавший волж-
ский воздух. Но, как говорит-
ся, не Марбумом единым…

В районный комитет КПРФ 
поступило обращение жите-
лей улиц Дружбы и Федина. И 
это уже не первое обращение 
подобного рода. Привожу его 
полностью. 

«В комитет КПРФ города 
Волжска секретарю комитета 
О.А.Аблязовой жильцов улиц 
Дружбы и Федина заявление.

В наших районах уже кото-
рый год по ночам, чаще в вы-
ходные, в квартиры проника-
ет вонючий воздух. В октябре 
2020 года мы обращались в 
Роспотребнадзор и ваш коми-
тет (документы имеются). Со 
стороны комитета КПРФ были 
приняты меры. Спасибо вам! 
Наступило затишье.

Но с больших выходных ян-
варя 2024 года, вот уже поч-
ти месяц, просыпаемся среди 
ночи от едкого запаха!

24 января 2024 года в 23 
часа 28 минут был такой за-
пах, что дышать было нечем. 
И продолжалось это до по-

ловины второго ночи. Сколь-
ко же еще мы будем страдать 
от этого беспредела каких-то 
предпринимателей? 

Просим сделать так, чтобы 
мы дышали чистым воздухом 
и днем, и ночью!»

Под заявлением стоят под-
писи жильцов домов по ули-
цам Дружбы и Федина. Эти 
улицы находятся в непосред-
ственной близости от берега 
Волжского затона реки Волги. 
Казалось бы, кому, как не им, 
наслаждаться свежим речным 
воздухом? Ан нет.  

В том же районе располо-
жены мебельные производ-
ства. И серьезные, большие, 
и поменьше, и совсем малень-
кие. То ли время от времени у 
них возникает необходимость 
избавиться от отходов произ-
водства, и они их просто сжи-
гают, то ли отапливают в мо-
розы помещения, сжигая эти 
отходы в печках ― результат 
один. Горящие обрезки пропи-
танных полиэфирными смола-
ми фанеры, ДСП, ДВП и дру-
гих материалов, использу-
емых для производства ме-
бели, выбрасывают в воздух 
удушливую ядовитую вонь, не 
дающую спать жильцам ми-
крорайона Дружба. Попадая 
в огонь, отходы мебельного 
производства выделяют ци-
аниды и формальдегиды, а 
крашеная древесина при го-

27 января вся страна от-
мечает день Воинской Славы 
- окончательного снятия фа-
шистской блокады Ленингра-
да!

В 2024 году исполнилось 
80 лет, когда Красная Армия 
окончательно и бесповорот-
но сняла кольцо фашисткой 
блокады города носящего имя 
Ленина!

27 января 1944 года право 
на проведение салюта в честь 
полного снятия блокады сто-
лица СССР Москва уступила 
городу на Неве, городу Лени-
на!

К сожалению, сегодня как 
то не принято упоминать факт 
о том, что выстоял Ленинград 
благодаря воле, мужеству и 
героической самоотвержен-
ности жителей города, слав-

ным воинам Красной Армии, 
но людей Советских и под ру-
ководством Советских руково-
дителей, военноначальников 
- коммунистов!

Подозреваю, что воины 
Красной Армии шли в бой с 
красными знаменами. Но и об 
этом как то не принято гово-
рить.

Представляю какой сейчас 
начнётся визг антисоветчи-
ков, антикоммунистов и либе-
ралов. Ведь у нас до сих пор 
стоит либеральное табу на 
поднятие копий Знамени По-
беды 9 мая на муниципальном 
уровне!

Но, хотел бы им напомнить, 
что история Победы - это По-
беда нашей Великой страны! 
И Россия является правопри-
емником СССР! А еще мы зна-

ем к чему ведёт переписыва-
ние истории!

Ну, а сегодня мы чествуем 
героических защитников бло-
кадного Ленинграда, его жи-
тетелей, выстоявших в нече-
ловеческих условиях!

Желаем крепкого здоро-
вья, долгих лет жизни, мир-
ного неба над головой!

Для нашей семьи день сня-
тия блокады Ленинграда осо-
бенный день. Именно при 
прорыве блокадного кольца 
21 января 1944 года по д. Кур-
гино Гатчинского района геро-
ически погиб сержант Крас-
ной Армии, командир орудий-
ного расчета, коммунист ЖЕЗ-
ЛОВ Сергей Контантинович!

Вечная ему Память!
Вечная память Советскому 

народу победившему фашист-
скую нечисть в 1945!

Путешествуя по городу 
Волжску, его гости оказыва-
ются на пересечении улиц 
Йошкар-Олинское шоссе и 
Маркина. Гостей заинтересо-
вала история последней из 
них. Послышались вопросы 
любознательных. Как возник-
ла улица? Кто такой Маркин, и 
чем он прославился, что в его 
честь названа улица во вто-
ром городе Марийского края?

Улица Маркина берет свое 
начало с места, где в 60-ых 
годах прошлого века рас-
полагались цеха Волжско-
го промкомбината, в кон-
це 70-х-начале 80-х годов 
на его базе возникли новые 
промышленные предприя-
тия различного профиля: 
Волжская швейная фабрика 
«Фея» и Волжский мебельно-
деревообрабатывающий ком-
бинат «Мета».

От Йошкар-Олинского шос-
се улица Маркина протяну-
лась в восточном направле-
нии до пересечения с улицей 
Кольцова, и тянется она па-
раллельно улицам Полевая и 
Прохорова, находясь между 
ними.

Улица Маркина ― одна из 
древнейших улиц нашего го-
рода. В конце ХIХ века ― одна 
из трех улочек небольшого 
приволжского селения Поль-
ки, и называлась она Затон-
ской, где проживали загото-
вители древесины и, по со-
вместительству, рыбаки. С 
конца 20-х-до середины 30-х 
годов прошлого века жители 
этой улицы становятся стро-
ителями Лопатинского древ-
комбината, а затем и его ра-
ботниками…

Маркин Николай Григорье-
вич родился 9 (21) мая 1893 
года в поселке Сыромяс Со-
сновоборского уезда Пензен-
ской губернии в бедной ра-
бочей семье. Его родители 
были рабочими на ткацкой 
фабрике. Старший брат Ни-
колая был революционером-
большевиком.

…Корабль кренился на 
правый борт, палуба уходила 
из-под ног. Надо было спасать 
людей.

― Всем оставить корабль, 
― раздалась последняя ко-
манда Николая Маркина. ― 
Плыть к левому берегу. Там 
подберут…

Матросы прыгали в холод-
ную  темную воду, хватались 
за круги, доски… Крики то-
нущих слились с пулеметны-

История Волжска в названиях улиц
ми очередями. «Прощайте, 
товарищи!» ― послышалось 
с горящего корабля. Плыву-
щие видели у пулемета Мар-
кина и двух матросов ― они 
прикрывали их огнем. Потом 
стрельба с парохода «Ваня-
коммунист» стала слабеть. 
Еще очередь… И все.

Так геройски погиб у села 
Пьяный Бор на Каме (ныне 
село Красный Бор) талантли-
вый военный руководитель, 
комиссар и организатор Волж-
ской флотилии Н.Г.Маркин. 
Произошло это 1-го октября 
1918 года.

Маркин Н. Г. – активный 
участник Гражданской войны. 
Член ВКП(б) с 1916 г. В 1914 
г. призван на флот. Служил 
в учебном минном отряде в 
Кронштадте. Участник 1-й Ми-
ровой войны, унтер-офицер. 
После февральской револю-
ции 1917 г. – член Петроград-
ского Совета от моряков. Де-
легат 1-го Всероссийского 
съезда моряков от Балтий-
ского флота. В ноябре 1917 г. 
назначен секретарем, затем 
контролером Наркомата ино-
странных дел, где вел борь-
бу с саботажем чиновников, 
создавая новый аппарат Нар-
комата.

В соответствии с реше-
нием 2-го Всероссийского 
съезда Советов по указанию 
В.И.Ленина организовал из-
дание «Сборника секретных 
документов из архивов быв-
шего министерства иностран-
ных дел». Издано 7 сборников 
документов, разоблачавших 
тайные сговоры империали-
стических государств. С на-
чала июня 1918 г. был комис-
саром для особых поручений 
по военно-морским делам. 
В этом же месяце в Нижнем 
Новгороде развернул форми-
рование Волжской военной 
флотилии. С августа комис-
сар и помощник командую-
щего флотилией. Отряды мо-
ряков флотилии под его руко-
водством усиленно участво-
вали в подавлении антисовет-
ских выступлений в Повол-
жье, несли охрану заводов, 
складов, учреждений. В опе-
рации по освобождению Ка-
зани в сентябре 1918 г. Мар-
кин возглавил десант моря-
ков. Затем участвовал в бо-
евых действиях флотилии в 
районе Пьяного Бора на реке 
Каме. Погиб в ожесточенном 
бою 1-го октября 1918 г. на 
борту вооруженного парохода 
«Ваня-коммунист».

Именем Маркина названы 
корабли, школы, улицы и пло-
щади многих городов бывше-
го, но вечно живущего в серд-
цах честных граждан Совет-
ского Союза, а село Сыромяс, 
где он родился, переимено-
вано в село Маркино. Улица 
Затонская в рабочем посел-
ке Лопатино переименована в 
улицу Маркина.

Светлое имя и героиче-
ские подвиги большевика 
Маркина Н. Г. будут служить 
вечным примером преданно-
го служения нашей Великой 
Родине и делу Коммунистиче-
ской партии.

Сергей Поваров, 
старожил города Волжска,

ветеран КПСС-КПРФ

рении действует на организм 
человека через легкие.   

Производственники впол-
не осознают, что делают что-
то не то. Что занимаются про-
тивозаконным делом. Имен-
но поэтому делают это под по-
кровом ночи. Днем, когда мо-
жет нагрянуть Роспотребнад-
зор и сделать заборы возду-
ха, кругом уже тишь да гладь, 
да Божья благодать…

Такие деяния четко про-
писаны в российском законо-
дательстве. В соответствии с 
частью 1 статьи 18 Федераль-
ного закона от 04.05.1999 № 
96-ФЗ «Об охране атмосфер-
ного воздуха» сжигание отхо-
дов производства и потребле-
ния без специальных устано-
вок, предусмотренных пра-
вилами, утвержденными фе-
деральным органом испол-
нительной власти в области 
охраны окружающей среды, 
запрещается.

За несоблюдение 
с а н и т а р н о -э п и д ем и о л о -
гических требований при об-
ращении с отходами произ-
водства и потребления пред-
усмотрена административная 
ответственность в соответ-
ствии со статьей 6.35 Кодек-
са Российской Федерации об 
административных правона-
рушениях от 30.12.2001 № 195-
ФЗ (КоАП РФ).
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Поздравление

Марий Эл - лидер по росту цен

 Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский, Гор-
номарийский, Звениговский, Мари-Турекский, Оршанский, Сер-
нурский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
• Зайцева Ивана Николаевича  с 96-летием 
• Левакова Юрия Михайловича с  70-летием 
• Алексеева Эрика Феофановича с 65-летием 
• Гаврилова Алексея Петровича с 65-летием
• Апаеву Елену Ивановну с юбилеем
• Королева Михаила Кирилловича с днем рождения
• Ильину Любовь Юрьевну с днем рождения
• Ильину Нину Ивановну с днем рождения
• Кондратьеву Маргариту Валерияновну с днем рождения
• Сорокину Фирдовес Махмутовну с днем рождения
• Хасаншину Людмилу Михайловну с днем рождени
• Ядрова Леонида Алексеевича с днем рождения
• Лепешкину Нину Дмитриевну с днем рождения
• Зарипова Насиха Садыковича с днем рождения
• Плотникова Петра Ивановича с днем рождения
• Тойбахтина Ивана Григорьевича с днем рождения
• Лёвина Алексея Вячеславовича с днем рождения
• Масленникову Анастасию Юрьевну с днем рождения
• Левандовского Валерия Павловича с днем рождения
• Березина Владимира Николаевича с днем рождения
• Миронова Сергея Панфиловича с днем рождения
• Орлова Юрия Петровича с днем рождения
• Иванову Людмилу Викторовну c днем рождения
• Рукавишникова Вячеслава Анисимовича с днем рождения
• Ямбаршева Леонида Сергеевича с днем рождения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благо-
получия, житейских и творческих успехов!

16+

Инфляция в 
Марий Эл бьет 
рекорды

Число тяжких 
преступлений 
выросло

А зачем строили?

Цитата

Центробанк России опу-
бликовал данные о разме-
ре годовой инфляции в ре-
гионах России в декабре 
2023 года к соответствую-
щему месяцу предыдуще-
го года.  

Среди регионов ПФО 
Республика Марий Эл уве-
ренно держит лидерство. 
Официальная инфляция у 
нас составила 8, 92%. У на-
ших соседей этот показа-
тель составляет: Татарстан 
― 7,06%, Чувашия ― 7,26%, 
Кировская область ― 8,08%.

РИА Новости опублико-
вал рейтинг регионов по 
уровню преступности. За 
основу было взято количе-
ство зарегистрированных 
преступлений в расчёте на 
10 тысяч жителей региона.

Республика Марий Эл 
заняла относительно бла-
гополучное 30 место с по-
казателем 123,5 престу-
пления/10 тыс. чел., при 
среднем показателе по 
России 133,0.

При этом число тяж-
ких и особо тяжких престу-
плений в нашей республи-
ке по сравнению с 2022 го-
дом выросло на 25,6%. По 
темпам их роста Марий Эл 
заняла четвертое место в 
стране.

Депутат Госдумы от 
КПРФ Е.И. Бессонов: 
«Вице-премьер Марат Хус-
нуллин на правительствен-
ном часе будет доклады-
вать о том, что за про-
шлый 2023 году построено 
104 млн. кв. м. жилья. Это 
большое достижение, но 
каким образом и как жите-
ли Российской Федерации 
получили какие-то плюсы, 
здесь надо посмотреть: 70 
млн. кв. м. из этого числа - 
непроданное жилье».

«Если говорить по бое-
вому составу и численно-
сти нашей группировки во-
йск на Украине, это соот-
ветствует примерно двум 
фронтам времён Великой 
Отечественной. То есть в 
течение месяца-двух мы 
вполне можем решить за-
дачу в рамках проведения 
глубокой наступательной 
операции по прорыву обо-
роны, окружению и после-
дующему принуждению к 
капитуляции основных сил 
ВСУ. С последующим при-
нуждением к капитуляции 
политического режима Зе-
ленского».

Константин Сивков,
военный эксперт.

Молодцы, ребята!

Деревни вымирают

Ученики-волонтеры Сот-
нурской школы после про-
шедшего снегопада органи-
зовали уборку у памятника 
воинам-землякам, погиб-
шим в годы Великой Отече-
ственной войны. 

Патриотический десант 
проходит круглый год в 
рамках всероссийской ак-
ции «Дорога к обелиску». 
Ребята расчистили дорожку 
к памятнику, убирали снег 
на площадке, очистили ме-
мориальную плиту.

В России продолжает-
ся отток населения из сёл, а 
правительство продолжает 
вкладывать основные усилие 
в развитие городов. Об этом 
в ходе пленарного заседания 
Государственной думы зая-
вил депутат от КПРФ Михаил 
Авдеев, передаёт корреспон-
дент «ПолитНавигатора» Вла-
димир Гладков.  

«Согласно указу президен-
та, достижение целей госу-
дарственной политики в сфе-
ре сбережения народов Рос-
сии и развитие человече-
ского потенциала обеспечи-
вается путём создания ком-
фортной среды проживания 
во всех населённых пунктах, 
развитие их транспортной и 
энергетической инфраструк-
туры.

Однако, если мы посмо-
трим на распоряжение пра-
вительства РФ «О стратегии 
пространственного развития 
России», мы увидим, что при-
оритетом стратегии является 
развитие именно городских 
агломераций, и даже не при-
легающих к ним территорий», 
– сказал депутат.

Он подчеркнул, что разви-
ваться будут, в первую оче-
редь, «опорные населённые 
пункты», а сёла продолжат 
вымирать.

«У нас с недавнего вре-
мени пошла тема «оптимиза-

ции», когда сокращают раз-
личные медицинские, обра-
зовательные, управленче-
ские организации. Сейчас мы 
можем столкнуться с оптими-
зацией населённых пунктов, 
когда будут определяться 
«опорные населённые пун-
кты», а все остальные будут 
бросаться.

Если мы посмотрим пере-
чень «опорных населённых 
пунктов», а их около 1800, то 
они практически совпадают 
с райцентрами. И каким тог-
да образом обеспечить ин-
фраструктуру сельских на-
селённых пунктов, доступ-
ность медицинской и образо-
вательной помощи жителям. 
И как преодолеть концентра-
цию субъектов экономиче-
ской деятельности в столич-
ных агломе-рациях?

Мы видим, как со всей 
страны население стягива-
ется в столичные агломера-
ции, райцентры, областные 
центры. Закрываются школы, 
поликлиники. И постепенно 
происходит отток населения.

Это вопрос национальной 
безопасности России, пото-
му что от того, будут ли жить 
люди в сельской местности, 
зависят не только вопросы 
демографии, но и то, кому бу-
дут принадлежать эта терри-
тория», – добавил Авдеев.

В сети появилась инфор-
мация о том как отреагирова-
ло пожилое поколение на ин-
дексацию в 7,5%. И смешно, 
и грустно одновременно. Не 
жили хорошо и не стоит начи-
нать, денег нет, но вы держи-
тесь. По факту, пожилое поко-
ление правы в своих претен-
зиях - на такие деньги не про-
жить.

Прибавка к пенсии в 2024 
году составит 1631 рублей при 
пенсионной выплате в 13 500 
рублей. Так же будет увели-
чен размер пенсионного бал-
ла. Надо понимать, что это 
средний расчёт размера.

Так в среднем по стране 
средний размер пенсии с ян-
варя будет составлять 24 449 
руб, а средний размер зарпла-
ты 65-70 тыс. рублей. И тут, 
естественно, при таких сред-
них значениях у большинства 
людей размер зарплаты не до-
тягивает и до  половины сред-
него значения по России , а 
почему?

Вообще социальная пенсия 
и страховая - это разные зна-
чения. Социальное пособие - 
это тот размер минимальной 
пенсии,  которая меньше про-
житочного минимума, а стра-

ховая пенсия -это тот размер 
пенсионных выплат которые 
чуть выше прожиточного ми-
нимума и ближе к средним 
значениям, то есть, 24 449 ру-
блей.

Ну и в результате всех мер 
поддержки, индексация ока-
зывается неэффективной и 
поглощается ростом цен. Вы-
держат ли люди и особенно 
пенсионеры очередного скач-
ка цен в России и где придел 
прочности ?

Пенсии теряют свою поку-
пательскую способность, про-
сто обесцениваются . Индек-
сация настолько мала, что не 
покрывает даже часть рас-
ходов на лекарства. Пенсия 
предназначенная пенсионеру 
для хорошей жизни, уходит на 
коммунальные платежи и про-
дукты которые возможно ку-
пить только низкого качества. 
На одежду и отдых в санато-
рии речь не идёт, только бы 
денег хватило на еду.

Так о каком пенсионном 
обеспечение идёт речь, и как 
тогда правительство выполня-
ет свои обязательства перед 
пожилым поколением?  Плохо! 

Новости РФ

За несоблюдение требова-
ний в области охраны окружа-
ющей среды при обращении с 
отходами производства и по-
требления предусмотрена ад-
министративная ответствен-
ность в соответствии со ста-
тьей 8.2 КоАП РФ.

Эта статья предусматри-
вает штрафы за несоблюде-
ние требований утилизации 
отходов в размере от 100 ты-
сяч до 400 тысяч рублей для 
юридических лиц и от 10 ты-
сяч до 50 тысяч рублей для 
физических лиц. Важно пони-
мать, что обычно применяется 
целый «букет» штрафов, по-
скольку незаконное сжигание 
производственного мусора 
является нарушением целого 
ряда законов. Кроме штрафов 
будет приостановлена рабо-

та предприятия или деятель-
ность ИП на срок до трех ме-
сяцев.

Нерадивые мебельщики 
все это знают, но сознательно 
идут на риск. Поражает, что 
это ― наши люди, волжане, 
которые сами дышат тем же 
воздухом, травят себя и сво-
их же детей. 

Волжские коммунисты 
приняли заявление жителей 
микрорайона Дружба в рабо-
ту. А цепкость волжских ком-
мунистов известна всем. По-
рядок будет наведен, вино-
вные будут наказаны. Но было 
бы лучше, если бы у наруши-
телей проснулась совесть и 
чувство ответственности за 
родной город и его жителей. 
Так будет лучше для всех.

Анастасия Мельникова 

Проснется ли совесть? И смешно, и грустно…

Росстат и Маристат опу-
бликовали предварительные 
данные об индексе потреби-
тельских цен за декабрь 2023 
года. 

В Марий Эл цены на това-
ры и услуги в декабре 2023 по 
сравнению с декабрем 2022 
выросли на 8,92%. В целом по 
России рост составил 7,42%. 

В декабре у нас больше 

всего, на 10,53%, подорожало 
продовольствие (общероссий-
ский рост составил 8,16%). 

Непродовольственные то-
вары в Марий Эл прибавили в 
цене 8,15% (в среднем по Рос-
сии +4,16%). 

Удорожание услуг в дека-
бре в нашей республике со-
ставило 9,27% (в среднем по 
стране +8,33%).




